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哈尔滨誉衡药业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      2024-002 

投资者关系活动

类别 

√ 特定对象调研       □ 分析师会议 

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

国盛证券、中信资管、中航基金、前海互兴、红土创新、橡果资

产、正圆投研、中信建投自营、阳光资管、华夏财富创投、汇丰

晋信、格林基金、山西证券资管、天弘基金、永赢基金、泰康公

募、精砚投资 

时间 2024 年 7 月 5 日 上午 10:00~11:00 

形式 口 现场   口 网上  √ 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

董事长：胡晋 

董事、总经理、财务负责人：国磊峰 

副总经理、董事会秘书：刘月寅 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、总经理国磊峰先生介绍公司情况 

1、公司发展历程 

公司作为医药行业的老牌药企，于2000年成立、2010年上市。 

2012-2017年期间，公司把握住了行业高速增长、医保扩容

等机遇，通过并购整合等方式实现了净利润的大幅跃升，成为医

药行业高速增长的公司之一。期间，公司有多个产品的销量位于

医疗端、零售端销售排名前列。 

2018年-2022年，受国家重点监控药品目录、医保控费、去

杠杆等因素影响，公司表现相对低迷。 

虽然公司走过一段弯路，但公司的产品储备、生产能力等支

撑后续发展的基础较好。公司现有300余个药品批文、6个工厂：

普德药业是北方注射剂代工规模最大的企业，核心产品如注射用

多种维生素（12）、银杏达莫注射液等；蒲公英生产中药，核心



产品是安脑丸/片；誉衡制药是公司成立之时就存在的企业，核

心产品是鹿瓜多肽注射液；莱博通是公司2014年并购的企业，核

心产品是磷酸肌酸钠注射液、平阳霉素；广州誉东生产高端固体

口服制剂，核心产品是氯化钾缓释片；启东华拓是公司的原料药

基地。 

2023年4月，公司原控股股东所持股权被全部司法拍卖，原

控股股东破产对公司带来的负面影响已经消除。公司现有股权结

构稳定、治理架构健全，主要股东认可、信任公司管理层，对公

司的发展充满信心。 

2、公司2024年上半年业绩及增长原因 

2024年上半年，公司预计实现归属于上市公司股东的净利润

1-1.3亿元，同比增长253.99%-360.19%。业绩增长原因如下： 

（1）公司核心产品把握住了发展机遇，实现快速增长。例

如，安脑丸/片是独家中药基药品种，在2023年底完成医保解限

后，上半年实现了高速增长；注射用多种维生素（12）去年在河

南19省联盟集中带量采购中独家中选，今年上半年的销量也实现

了较快增长。此外，公司的其他核心品种如氯化钾缓释片、鹿瓜

多肽注射液等销售基本稳定。 

（2）公司加强内部管理，降本增效工作取得明显成果，销

售费用、管理费用、财务费用较去年同期均有所下降。以财务费

用为例，公司在过去一年多时间内结清了银团贷款，财务费用大

幅下降。 

（3）部分其他事项如去年出售誉衡生物股权、今年3月西藏

普德收到政府补贴，也改善了公司业绩。 

3、公司2024年下半年及未来展望 

今年下半年，公司业绩预计仍将有良好的增长趋势。 

安脑丸/片有望在今年实现翻倍的增长。 

今年新上市的西格列汀二甲双胍缓释片市场规模大、市场竞

争格局良好（仅原研及3家国内企业），公司已开始销售该产品，



预计下半年会带来销售增量。明年，有望抢占更多原研药的市场

份额，贡献更大的收入和利润。 

氟比洛芬酯注射液市场规模大、竞争格局较好，预计也会给

公司带来增量。 

在CSO业务方面，公司会继续加强与第一三共、赛升药业等

合作伙伴的合作，争取引入新的产品。 

BD团队也在积极寻找差异化产品、高端制剂。 

此外，公司预计明年有5个以上产品获批，有望贡献增量。 

公司坚持合规第一、产品为王、创新发展、精英治理等发展

理念，会努力抓住人口老龄化、科技进步等发展机遇，不断提升

公司内在价值，实现业绩增长，并适时向创新药和国际化领域迈

进。 

 

二、互动环节 

1、请问公司新产品的布局思路和发展战略？ 

回复： 

公司注重产品创新，目前主要在现有优势领域（如维矿、心

脑血管、骨科、止痛等）进行布局，侧重在难仿、改良型新药、

偏创新的产品层面，产品获取方式包括自研、合作开发、产品引

进等。 

 

2、请问CMO的业务体量及CDMO领域的布局？ 

回复： 

普德药业是北方著名的注射剂代工企业，已累计签署100余

个产品的CMO业务。随着这些产品陆续获批、上市销售，预计将

给公司贡献收入和利润。未来，公司CMO业务将向研发端靠近，

力争做出更好的产品。 

公司与南京佰麦开展了股权+产品的合作，与其他CRO企

业开展了业务合作。 

 



3、2023年的收入拆分情况及对公司收入贡献比较大的

产品？ 

回复： 

营养类药物约占2023年度公司收入的40%，心脑血管药

物收入占比约25%，骨科类药物占比约10%。 

注射用多种维生素（12）、氯化钾缓释片、鹿瓜多肽注射液、

银杏达莫注射液及与第一三共合作的产品对公司收入贡献较大。 

 

4、请问公司与卫信康的合作关系？ 

回复： 

公司与卫信康已有20余年的合作关系，双方信任基础好，合

作关系稳定，除注射用多种维生素（12）外，双方也有其他的合

作产品。 

以注射用多种维生素（12）为例，普德药业持有产品文号、

负责产品的生产，卫信康拥有产品的知识产权、负责产品的推广。  

 

5、请问公司商誉是否有减值风险？ 

回复： 

公司现有商誉3.69亿元，是收购普德药业产生的。 

普德药业去年实现净利润1.5亿元，结合普德药业的利润、

现金流等运营情况，我们判断普德药业目前不存在减值迹象。 

 

6、请问公司后续的分红规划？ 

回复： 

目前，公司累计未弥补亏损为负，不满足分红条件。 

一方面，公司将聚焦主业、提升盈利能力；另一方面，

新公司法已经正式实施，公司计划采用资本公积金弥补亏损

的方式，争取尽快满足分红条件，回报投资者。 

 



7、请问公司营销团队架构及未来销售费用的规划？ 

回复： 

公司营销队伍包括销售、中后台等团队，2023年销售人

员为1,700余人。 

从上半年数据看，公司的销售费用率有所下降。公司持

续推进营销改革，加大精细化管理力度，预计未来的销售费

用率会进一步降低。 

 

8、请问注射用多种维生素（12）的市场竞争优势和壁垒？ 

回复： 

目前，市场只有 2 家企业在销该产品，普德药业注射用多种

维生素（12）的市场占有率达 80%以上。 

该产品市场规模大，且仿制难度高，预计未来 2-3 年内，市

场格局会比较稳定。 

 

9、请问公司目前产品集采情况？ 

回复： 

上半年的集采情况：氟比洛芬酯注射液已于 2024 年 2 月中

标广东十三省联盟药品采购；氯化钾缓释片已于 2024 年 4 月中

标河南十三省联盟药品采购；鹿瓜多肽注射液已在京津冀 3+N

中中选。 

下半年，公司核心产品的集采压力不大。 

 

三、未来展望 

目前，公司在产品、业务、资产质量、现金流等方面具备较

好的体量和基础，未来，公司将在“二次创业”的指引下，以合

规经营为前提，采取精英治理模式，秉承卓越创新精神，坚持“产

品为王”战略，充分利用好上市公司平台，布局更有竞争力的差

异性产品、创新性产品，努力将公司打造成为一个资产质量优良、

具有较强盈利能力及自主创新能力的国际化公司。 



附件清单（如有） 无 

日期 2024-07-05 

 


